

**Protokoll der Jahreshauptversammlung des RuFV Großenwiehe
am 31.01.2019**

Beginn: 19.30 Uhr,
Donnerstag, den 31.01.2019
im Feuerwehrhaus

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Tätigkeitsberichte
 - a. Vorsitzender
 - b. Turniermanager
 - c. Aktivensprecher
3. Kassenbericht (siehe Anlage)
4. Kassenprüfungsbericht und Entlastung des Vorstandes
5. Wahlen
 - a. 1. Vorsitzender bisher Thomas Johannsen Vorschlag Vorstand Dieter Fleischmann
 - b. 2. Vorsitzender bisher Marieke Hickl Vorschlag Vorstand Thomas Johannsen
 - c. Kassenwart bisher Frank Ketels Wiederwahl möglich
 - d. Aktivensprecher Springen bisher Tanja Christiansen
 - e. Turniermanager Vorstandsvorschlag Conny Fleischmann-Ingwersen
 - f. Hallen- und Platzwart
 - g. 1 Mitglied Festausschuss
 - h. 1 Kassenprüfer (2 Jahre) Rainer Gellinger scheidet aus
6. Bestätigung Wahl des Jugendwartes (der Jugendwarte)
7. Erläuterungen und Abstimmung des Arbeitsdienstes Satzungsänderung § 5 alte Satzung und neuer Text § 5 hängen an
8. Vorschau Planungen für 2019
9. Termine 2019 (siehe Seite 2 der Einladung)
10. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 25.01.2018 (Das Protokoll wird vom 17.01.2019 bis zum 31.01.2019 auf der Internetseite des RuFV veröffentlicht)
11. Verschiedenes

Zu TOP 1) Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit

Begrüßung aller Gäste durch den ersten Vorsitzenden Thomas Johannsen.
Gesondert wurden begrüßt wurden die Ehrenmitglieder Hans Andresen, Niko Axelsen und Hans Jürgen Feddersen.

Ein Gedenken gilt den verstorbenen Mitgliedern Maike Boysen, Lorenz Jensen, Günter Schlott, Johannes Thomsen und Kurt Homburg.

Es bestehen keine Einwände gegen die Tagesordnung.
Die Getränke werden für den heutigen Abend vom Reitverein Großenwiehe übernommen.

Zu TOP 2) Tätigkeitsberichte

- Vorsitzender Thomas Johannsen

- Neue Hindernisse wurden angeschafft. Diese stehen in der Halle, die alten werden für den Außenplatz verwendet.
- Es gab viele Meldungen von den Nachbarn, die Anlage wäre zu laut (z.B. Getrappel auf den Anhängern, Unterricht). Es wurde vor Ort ein offenes Gespräch geführt, es soll eine Lösung gefunden werden im Rahmen eines Lärmschutzprogramms. Wir sind auch mit der Gemeinde im Gespräch, ob die Kosten geteilt werden können. Dies hat sich durch den politischen Wandel, Bürgermeisterwechsel etwas verzögert.
- 2017/2018 wurde ein Rechtsstreit mit Stuckenberg (Reitplatzbauer) geführt. Da die Platzpflege sehr zeitintensiv ist, wurde Julian Kropp zur Entlastung des Hallen- und Platzwarts mit aufgenommen. Er ist nun seit 4 Monaten dabei.
- Dieter und Thomas waren bei dem Termin „Dorfentwicklung“, um über die Verkehrsproblematik bei Veranstaltungen zu sprechen. Die Ausfahrt wird überarbeitet, da die Ausfahrt von LKWs nicht passierbar war, diese teilweise auflagen und den Schmutz auf die Straße brachten.
- Wir haben auf unserer Anlage das Amtsrichtreiten (das letzte Mal durch H.J. Feddersen) ausgerichtet. Die Veranstaltung hat viel Freude bereitet und so findet diese in 7 Jahren wieder auf unserer Anlage statt.

- Turniermanager Dieter Fleischmann

- Die Ausschreibungen unserer Turniere waren nahezu wie im Jahr 2017. Diese sind sehr gut verlaufen. Obwohl es etwas schwierig war, da in Schülup am selben Wochenende ebenfalls ein Turnier stattfand.
- Die Nennungszahlen waren auf dem Dressurturnier etwas mau. Beim Springturnier haben wir beim S Springen meist 55-60 Nennungen, davon traten bisher immer nur 35-40 an. In diesem Jahr haben nur 38 genannt, davon waren aber 38 an den Start gegangen.
- Die Zeit hatten wir gut im Auge, wir waren kaum zu spät.
- Vielen Dank an Platzwart, Meldestelle, Küche ect.

- Aktivensprecherin Dressur und Springen Stefanie Jepsen

- Dressur:
 - Anfang des Jahres hatten wir 2 Tage Gile auf der Anlage
 - Kirsten hatte einen Lehrgang mit Johanna von Firks organisiert, dieser wurde gut angenommen.
 - Maren Kropp hat auch noch versucht einen Lehrgang zu organisieren, dieser ist aber leider aufgrund zu geringer Beteiligung ausgefallen.
 - Dafür wurde der Abzeichen Lehrgang von Birgit Hansen sehr gut angenommen.
- Breitensport:
 - Levke Hansen hat Hangbahntraining angeboten
- Ringreiten:
 - Die Ringreiter haben eine feste Hallenzeit alle 14 Tage freitags (5-7 Reiter).
- Springen:

- Bogdan hat diverse Lehrgänge gegeben und hat inzwischen eine feste Hallenzeit.
- Der Lehrgang von Markus Köppel wurde sehr gut angenommen.
- Michi Grimm kommt im Dezember.
- Kreismeisterschaft:
 - Großenwiehe belegte den 6. Platz
 - In Bad Segeberg belegte die Mannschaft um Caro den 5. Platz
Zum ersten Mal mietete sich die Mannschaft in den Stallzelten sein, dies förderte die Gemeinschaft.

- Aktivensprecherin Vielseitigkeit Kirsten Thomsen

- Es fand wieder ein Indoor Training mit Kirsten statt
- Svenja Eckert hat einige Trainingstage gegeben
- Es fand ein Lehrgang mit M. Köppel statt
- Zudem ein Hangbahntraining mit Levke Hansen
- Im Gelände wurden einige Arbeitsdienste geleistet (Gräben, Teich und Knicks)
- Im August wurde das im Frühjahr ausgefallene Turnier nachgeholt und gut angenommen.
- Im Rahmen des Herbstturniers haben wir eine Kombinierte A/E mit Geländeteil angeboten.
- Jan Matthias hat ein Training zur Vorbereitung auf das Turnier gegeben.
- Der erste Arbeitsdienst im Jahr 2019 wurde bereits geleistet.
- Am 9.-10.2. findet ein Indoor Tag mit Svenja Eckert statt.
- Und im März nochmal ein Lehrgang und Trainingstag.

Zu TOP 3) Kassenbericht

Kassenwart Frank stellt den Kassenbericht des Jahres 2018 vor. Dieser ist dem Protokoll als Anlage beigelegt. Abschließend wurde trotz der sehr guten Finanzlage mahnd darauf hingewiesen, dass weiterhin das Darlehen für den Reitplatzbau getilgt werden muss sowie die erstrittenen 30 TEUR für die Aufarbeitung bzw. Erneuerung des Reitplatzes noch nicht investiert sind. Zudem stehen im nächsten Jahr weitere Investitionen in die Anlage und den Maschinenpark an. Die Mitgliederzahlen zeigen eine positive Tendenz.

Zu TOP 4) Kassenprüfungsbericht und Entlastung des Vorstandes

Die Kasse wurde am letzten Samstag kritisch durch Holger Sönnichsen geprüft. Die Kasse wurde seiner Ansicht nach sehr gut geführt. Die Belege wurden stichprobenartig geprüft. Es konnten keine Fehler gefunden werden und alle Fragen wurden einwandfrei beantwortet. Die im Vorjahr bemängelten Aufzeichnungen über die Veranstaltungen wurden entsprechend verändert. Holger Sönnichsen bittet um Entlastung des Kassenwartes und des gesamten Vorstandes. Einstimmige Entlastung des Vorstandes wurde erteilt. Frank bedankt sich für die gute Vorarbeit.

Zu TOP 5) Wahlen

In diesem Jahr mussten zwei Einladungen zur JHV verschickt werden, da es sich in der Zwischenzeit bezüglich der Wahlen noch eine Veränderung ergab.

Thomas gibt die Stelle des 1. Vorsitzenden ab. Die Arbeit hat ihm viel Spaß bereitet, aber da er u.a. durch den Wohnort in Havetoft örtlich nicht so nah am Verein ist, haben er und Dieter sich zusammengesetzt und einen neuen Lösungsvorschlag erarbeitet. Dieter übernimmt zukünftig als 1. Vorsitzender die Geschäftsstelle, Gemeindevertretung, Geburtstage und Beerdigungen. Thomas zukünftiges Aufgabengebiet als 2. Vorsitzender sind die Anlage, Platzprobleme und das Gelände. Die Zusammenarbeit muss so gut sein, dass man sich gegenseitig ersetzen kann. Da sich die Vorsitzenden zur Wahl stellen, wird Hans Andresen um die Tätigkeit des Wahlhelfers gebeten.

- a. 1. Vorsitzender bisher Thomas Johannsen
 - Thomas Johannsen scheidet aus
 - Vorschlag: Dieter Fleischmann
 - Weitere Vorschläge: keine
 - Dieter Fleischmann wird einstimmig als 1. Vorsitzender gewählt
 - Dieter nimmt die Wahl gern an

- b. 2. Vorsitzender bisher Marieke Hickl
 - Marieke Hickl scheidet aus
 - Vorschlag: Thomas Johannsen
 - Weitere Vorschläge: keine
 - Thomas Johannsen wird einstimmig als 2. Vorsitzender gewählt
 - Thomas nimmt die Wahl gern an

- c. Kassenwart bisher Frank Ketels
 - Frank Ketels scheidet aus
 - Vorschlag: Wiederwahl
 - Weitere Vorschläge: keine
 - Frank wird einstimmig als Kassenwart gewählt
 - Frank nimmt die Wahl gern an

- d. Aktivensprecher Springen
 - Tanja Christiansen scheidet aus
 - Vorschlag: Svenja Eckert
 - Weitere Vorschläge: keine
 - Svenja Eckert wird einstimmig als Aktivensprecher Springen gewählt.
 - Svenja nimmt die Wahl gern an

- e. Turniermanager bisher Dieter Fleischmann
 - Dieter Fleischmann scheidet aus
 - Vorschlag: Conny Fleischmann-Ingwersen
 - Weitere Vorschläge: keine
 - Conny Fleischmann-Ingwersen wird einstimmig als Turniermanagerin gewählt.
 - Conny nimmt die Wahl gern an

- f. Hallen- und Platzwart bisher Kevin Christiansen
 - Kevin Christiansen scheidet aus, er startet nun ins Berufsleben, steht dem Verein aber übergangsweise weiterhin zur Verfügung.
 - Vorschlag: keine

- Weitere Vorschläge: keine
- Da sich niemand zur Wahl gestellt hat, wird die Wahl eines neuen Hallen- und Platzwarts verschoben. Eine Übergangslösung ist gefunden.

- g. 1 Mitglied des Festausschusses
- Vorschlag: keine
 - Weitere Vorschläge: Pia Thomsen
 - Pia Thomsen wird einstimmig als Mitglied des Festausschusses gewählt.

- h. 1 Kassenprüfer (2 Jahre) bisher Rainer Gellinger
- Rainer Gellinger scheidet aus
 - Vorschlag: Wiederwahl
 - Weitere Vorschläge: keine
 - Rainer wird einstimmig als Kassenprüfer gewählt.

Ein besonderer Dank geht an die ausscheidenden Marieke, Tanja und Kevin, die langjährig dem Verein Ehrenamt im besonderen Maß geleistet haben.

Zu TOP 6) Bestätigung der Wahl des Jugendwarts

Nach 3jähriger Führungslosigkeit bezüglich des Postens des Jugendwarts, konnten wir im Rahmen der Jugendversammlung Dorothee Thiessen wählen. Dorothee stellt sich kurz vor. Sie ist seit ein paar Jahren im Verein, ist angehende Erzieherin, sie hat ein gutes Netzwerk in den Stall Bromberg. Sie hat direkt Ideen für das Faschingsreiten und will sich um den Nachwuchs im Verein kümmern.

Die Wahl des Jugendwarts wird auf der Hauptversammlung bestätigt.

Zu TOP 7) Satzungsänderung § 7 Absatz 2 (Form der Einladung)

Aus Kosten und Umweltgründen wollen wir zukünftig die Einladung zur Jahreshauptversammlung per E-Mail versenden. Ausnahmen können diese weiterhin per Post erhalten. Zudem soll eine Einladung auf der Mitteilungstafel in der großen Reithalle veröffentlicht werden.

Die Abstimmung wurde einstimmig angenommen.

Zu TOP 8) Erläuterung und Abstimmung des Arbeitsdienstes Satzungsänderung § 5 alte Satzung und neuer Text § 5 hängen an

Wir möchten gern die vorgeschlagene und der Einladung anhängende Änderung mit in die Satzung aufnehmen. Es geht dabei um zu leistende Arbeitsdienste und einer Fremdarbeitsgebühr, die bei Nichtteilnahme erhoben wird. Es sollen keine zusätzlichen Einnahmen für den Verein generiert werden, sondern es soll ein Anreiz geschaffen werden, ohne Fremdarbeitskräfte auszukommen. In diesem Jahr wurden die Arbeitsdienste bereits wieder besser angenommen. Die zukünftigen Arbeitsdienste werden auf verschiedenen Netzwerken bekannt gegeben. Familienmitglieder dürfen sich ersetzen. Thomas hat den entsprechenden Teil der Satzung in der alten und der neuen Form vorgelesen. Anschließend

wurden noch ein paar einzelne Punkte zum Einzug der Gebühr und zur Wertung eines Arbeitsdienstes besprochen. Grundsätzlich soll die Erhebung so wenig Aufwand verursachen wie möglich. Dann wurde über die Satzungsänderung abgestimmt. Diese wurde mit einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen. Über die Höhe der Pauschale wurde ebenfalls abgestimmt. Für Einzelmitglieder soll diese 55 € betragen, für Familien 85 € und für Jugendliche 30 €. Diese Abstimmung wurde mit 4 Enthaltungen angenommen. Auch in Zukunft sollen bei einem Arbeitsdienst Listen geführt werden. Jeder ist selbst dafür verantwortlich zu prüfen, ob er vermerkt worden ist. Die Aufstellung hierüber muss sauber geführt werden. Verbesserungsvorschläge sind jederzeit willkommen.

Zu TOP 9) Vorschau Planungen 2019

Vorgestellt von Thomas:

- Hallenboden große Halle; Wörle kommt noch vor dem Stützpunktturnier zum Aufbereiten
- Investitionen in Hindernismaterial und Gelände
- Die Nospa hat 6.000 € Förderung zugesagt für Geländehindernisse, da diese nicht mehr so viel Sponsorengelder bei den Turnieren erhalten.

Zu TOP 10) Termine 2019

Siehe Rückseite der Einladung zur Jahreshauptversammlung und Jugendversammlung.

Zu TOP 11) Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 25.01.2018

Das Protokoll wurde zuvor auf der Internetseite veröffentlicht. Das Protokoll wird mit einer Enthaltung genehmigt.

Zu TOP 12) Verschiedenes

Holger Sönnichsen:

Thema Reitböden: im letzten Sommer war der Außenplatz ideal, bei Nässe ist es schwierig. Wir sollten über einen Ebbe-Flut-Platz nachdenken, u.a. da wir Turniere auf S Niveau ausrichten. Bei diesem bräuchten wir keine Beregnung und weniger Pflege.

Niko Axelsen:

Niko wollte noch einmal in Erinnerung rufen, dass Thomas, nachdem Niko den Posten des 2. Vorsitzenden aufgegeben hat, seine Arbeit sehr gut gemacht hat. Niko bedankt sich noch einmal bei Thomas.

Carolin Guddat:

Vergleicht diesen Verein mit Sollerup, einem kleinen Verein. Es gibt deutlich mehr Arbeit in einem so großen Verein und der Vorstand macht einen super Job. Daher spricht sie ein Dank an alle aus. Der aktuelle Boden reicht ihr aus und bei den Turnieren ist er auch immer ok. Es wird immer viel gemeckert, dabei wird sich sehr viel Mühe gegeben.

Dieter Fleischmann:

Der Reiterbund hat wieder für das Mannschaftsreiten angefragt und die Zusage möchte Dieter von der Helferbereitschaft abhängig machen. Die Alternative wäre Sörup. Wenn wir Ausrichten hätte es den Vorteil, dass unsere Leute nicht fahren müssten. Im vergangenen

Jahr ist die Arbeit allerdings an einzelnen Personen hängen geblieben. Daher benötigen wir eine Helfereinteilung wie bei allen anderen Turnieren. Es geht überwiegend um die Küche. Es wurde sich allgemein für die Ausrichtung der Kreismeisterschaft ausgesprochen. Hans Andresen und Holger Sönnichsen haben sich persönlich als Helfer angeboten.

Janina Ziemke:

HGV Messe war schon mal im Gespräch, aber nur sinnvoll, wenn Schulponys vorhanden. Der Laptop für die Meldestelle ist in Arbeit.

Pia Thomsen:

Regte an, ob der Trainingstag vor den Turnieren nicht auf einen Mittwoch gelegt werden kann. Diesbezüglich wurde sie an die neue Aktivensprecherin Svenja Eckert verwiesen.

Ekkehard Handke:

Es müsste ein Arbeitsdienst hinter der Halle angesetzt werden, um den Notausgang vom Buschwerk zu befreien. Thomas erklärte, dass dies von der Gemeinde kostenlos übernommen wird.

Thomas Johannsen schließt die Veranstaltung.

Ende: 21.15 Uhr


1. Vorsitzender


Schriftführer